

El Siglo de Torreón

Standard and Poor's condiciona crecimiento para 2020

Si el presidente Andrés Manuel López Obrador incumple en sus compromisos

La agencia calificadora Standard and Poor's advirtió que si el presidente Andrés Manuel López Obrador incumple en sus compromisos, el crecimiento económico de México prevalecerá bajo.

"Si la administración de López Obrador no logra abordar de manera efectiva los desafíos del país y cumplir sus promesas, existe el riesgo de que el pobre crecimiento económico persista, lo que puede erosionar la resiliencia económica del país", expuso.

En un análisis sobre el panorama del sector bancario en América Latina, la calificadora manifestó que se mantienen las menores expectativas de crecimiento para México, ante las medidas de la actual administración que deterioraron la confianza de los inversionistas, como la cancelación de la construcción del nuevo aeropuerto en la Ciudad de México, en Texcoco, y el cambio de la política energética.

Standard and Poor's destacó que espera un crecimiento de 0.4 por ciento al cierre de 2019 y de 1.3 por ciento para el próximo año.

A pesar del entorno económico, la agencia añadió que los bancos en México mantienen fundamentos sólidos; sin embargo, proyecta una menor expansión del crédito en 2020.

"El crecimiento económico más lento limita la demanda de crédito. Por ello, observamos necesidades de capital de trabajo más bajas y un menor número de proyectos de inversión. Por lo tanto, los créditos comerciales, los cuales representaban el motor del crecimiento del crédito, mostrarán un crecimiento modesto", explicó.

La calificadora destacó que el menor crecimiento de la economía mexicana en 2020 será uno de los más bajos desde la crisis financiera global de 2008.

Alertan por crecimiento desigual

BBVA advirtió ayer un crecimiento desigual de la economía mexicana con una desaceleración de la mayoría de los sectores y con una concentración mayor de actividad económica en los estados del norte que en los del sur.

Los sectores con mayor crecimiento en el primer semestre del año son apoyo a negocios (en 5.8 por ciento), servicios financieros (4.2 por ciento) y la industria agropecuaria (3.4 por ciento), detalló Samuel Vázquez, economista principal de BBVA México, al presentar el reporte de la situación regional y sectorial. Otro de los sectores con mayor crecimiento, en un contexto en el que el PIB nacional creció al 0.2 por ciento en el segundo trimestre, ha sido el comercio minorista, que incrementó en 2.5 por ciento. En cambio, el análisis detectó en el mismo periodo una contracción de sectores clave para la economía mexicana, como la minería (con -7.7 por ciento), corporativos (-4 por ciento), construcción (-3.8 por ciento) y Gobierno (-3.5 por ciento).

Vázquez atribuyó esto a las características de la economía nacional y a la política energética del país, al ejemplificar que las exportaciones del sector agropecuario crecieron a una tasa de 5.4 % anual en el periodo analizado.